Предлоги, употребляющиеся в обоих падежах — и в Dativ, и в Akkusativ — называются Wechselpräpositionen. В данном случае всегда нужно задавать вопросы:
Wo? (где? место) / Wann? (когда?) = требуют падеж Dativ.
Wohin? (куда? направление, движение) = требует Akkusativ.
А теперь к этим предлогам:
an (an dem = am|an das = ans) — на, 
auf (auf das = aufs) — на, hinter — за, позади,от;  in (in dem = im|in das = ins) — в; neben — рядом, возле; über — над, о, более; unter — под; vor (vor dem = vorm) — перед, до; zwischen — между; 
Предлоги с падежом Genitiv:
außerhalb (за пределами/за/вне/снаружи); innerhalb (в пределах/внутри/в течение/в рамках); laut (в соответствии с…/согласно чему-л/по/); mithilfe (при помощи/при содействии); statt (вместо чего-л.); trotz (несмотря на/вопреки); während (на протяжении чего-л/за время чего-л/в процессе); wegen (из-за/вследствие чего-либо.
ВАЖНО: с личными местоимениями предлог wegen будет использоваться с падежом Dativ: Wegen dir|mir (+Dativ) — Wegen dir habe ich drei Kilo zugenommen. Из-за тебя я набрала 3 кг.его-л.)
Задание: Вставьте пропущенный предлог, укажите падеж и переведите предложение:
1) Das Bild hängt ….. der Wand. 2) Ich lege das Buch ……den Tisch.
[bookmark: _GoBack]3) Laura hängt das Bild ……. das Sofa. 4) Der Tisch steht ……… dem Bett. 5) Die Katze sitzt ……….. dem Stuhl. 6) Ich fahre …….. die Schweiz. 7)  Der Brief ist ………… den Schreibtisch gefallen. 8) Die Taxis fahren direkt ……. die Tür. 9) ……………… der Stadt gibt es viel Wald. 10) …….. einer Studie sind nur 50 % der Deutschen glücklich. 11) ………eines Blumenstrausses verschenkte er ein altes Buch. 12)  …………. seines Studiums lernte er Englisch. 13) ….. einer schlechten Leistung bestand er die Prüfung. 14) ………. eines Freundes gelang ihm die Flucht. 





